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TEMPS ALLOUÉ : 60 minutes

IDENTIFIEZ LES NOMBREUSES ERREURS DE TRADUCTION ET DE LANGUE DANS LES DEUX TRADUCTIONS SUIVANTES EN UTILISANT LE GLOSSAIRE DES SIGNES FOURNI. 

1- Vous perdrez des points pour toute correction superflue ou mal faite.
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ORIGINAL FRANÇAIS
Manger sans angoisser: comment survivre au bombardement d'informations sur la nutrition et manger sante sans devenir fou? Suivez le guide!
Valérie Borde, L’actualité, août 2015
Chacun ses vices. Moi, c'est le chocolat, noir de préférence. Mais ces jours-ci, il me donne des maux de tête à cause d'un mal pernicieux qui nous menace tous: la surabondance de conseils sur l'alimentation. Gavés d'informations, nous ne savons plus quoi manger!
Le chocolat noir est à la mode: dans mon épicerie, on en trouve une trentaine de variétés! Riche en magnésium, fer, phosphore et antioxydants, il serait bon pour le cœur, efficace contre le cancer, l'hypertension, l'anémie, le déclin cognitif... Un vrai produit miracle, au dire de certains. Sauf que, même avec 85% de cacao, il renferme une bonne dose de gras saturés et de sucre. Du poison, donc, selon d'autres. L'étiquette nutritionnelle ne m'éclaire qu'à moitié: trois carrés donnent 170 calories, 4 g de sucre... et comblent 40% des besoins quotidiens en gras saturés. Comme je suis assez active et en bonne santé, combien pourrais-je m'en permettre en collation?
D'ailleurs, ces chiffres sont-ils exacts? On peut se le demander, quand on sait que les fabricants ont droit à une marge de 20% d'erreur et que les contrôles sont rares. J'ai aussi appris que, pour rendre le chocolat noir moins amer, la plupart lui font subir un traitement qui élimine les précieux antioxydants. Je ferais peut-être mieux de me rabattre sur une pomme. Bio ou pas? Au secours, j'ai le tournis!
C'est la faute de la cacophonie nutritionnelle, dit le sociologue et anthropologue français Claude Fischler, qui a baptisé le phénomène dès 1993. Selon ce spécialiste des comportements alimentaires, les discours omniprésents sur ce qu'il faudrait manger ou pas, et un choix de produits toujours plus vaste, ont conduit à une véritable crise dans la relation de l'humain avec son alimentation. La coupe est pleine!
En perdant nos repères, nous avons ouvert grand la porte à des rapports malsains avec le contenu de nos assiettes, de l'orthorexie – trouble alimentaire résultant d'une préoccupation excessive à l'égard de la nourriture – à l'incapacité de maintenir un poids santé en passant par une croyance maladive en un nombre croissant de remèdes miracles. Nous espérons aussi, le plus souvent en vain, que manger sans gluten ou suivre un régime détox nous aidera à faire la paix avec le pèse-personne ou nos états d'âme.
Pour calmer mon appétit de savoir à propos du chocolat, j'ai cherché dans la littérature scientifique. Au cours des 10 dernières années seulement, près de 3 000 études (!) ont été publiées sur les effets du chocolat sur la santé. Plus de 80 000 sur la nutrition! « On a tellement creusé pour comprendre comment les aliments agissent qu'on se retrouve au fond d'un trou », dit en riant Simone Lemieux, professeure à l'Institut sur la nutrition et les aliments fonctionnels, à l'Université Laval. « C'est une vraie "patate chaude" pour les chercheurs, qui ont le sentiment de ne plus aider personne en ce moment », croit cette spécialiste des comportements alimentaires et de l'obésité, qui suit le domaine depuis 25 ans. 


TRADUCTION ANGLAISE À RÉVISER :

Eating without getting distressed: how to survive the glut of information about nutrition and healthy eating without going crazy? Follow the guide!
Valérie Borde, L’Actualité, August 2016
Everyone has a weakness. Me, it’s chocolate, preferably dark. But these days, it gives me a headache because of a pernicious evil that menaces all of us: the overabundance of eating advice. Stuffed with information, we no longer know what to eat!
Dark chocolate is all the rage: in my grocery store, there are at least thirty varieties! Rich in magnesium, iron, phosphorus and antioxydants, it would be good for the heart, efficient against cancer, hypertension, anaemia, cognitive decline... A real miracle product, according to some. Except that, even with 85% cacao, it contains a big dose of saturated fat and sugar. In other words, poison according to others. The nutritional sticker is only partially helpful—three squares  contain 170 calories, 4g of sugar... and provide 40% of your daily saturated fat needs. As I am active enough and in good health, how much can I allow myself as a snack?
Furthermore, are these figures exact? We can well ask ourselves, when we know that manufacturers are allowed a 20% margin of error and the controls are rare. I also learned that to make dark chocolate less bitter, most subject it to a treatment that eliminates the precious antioxydants. I would do better to settle for an apple. Organic or no? Help, I have that dizzy feeling!



[bookmark: _GoBack]It’s the fault of all the nutritional noise, says French socialist and anthropologist Claude Fischer, who baptised the phenomenon. According to this eating behaviour specialist, the ever-present talk about what you should or should not eat, and an increasingly-vast selection of products, have led to a veritable crisis in terms of humans and their food. The cup is full!
By losing our landmarks, we have left ourselves open to unhealthy relationships with the contents of our plates, from orthorexia—an eating disorder that result in an excessive preoccupation relating to food—to the inability to maintain a healthy weight and a sick belief in an increasing number of miracle cures. We also hope, usually in vain, that eating without gluten or following a detox diet will help us make peace with our scales or our tortured psyches.
To satisfy my appetite to know more about chocolate, I looked at popular literature. In the the last 10 years alone, nearly 3 000 studies (!) were published on the effects of chocolate on the health. More than 80,000 on nutrition! « We’ve dug so deep to understand how foods act that we find ourselves in the bottom of a hole », laughs Simone Lemieux, professor at the Institute on nutrition and functional food, à l'Université Laval. “It’s a real hot potato for searchers, who have the feeling they aren’t helping anyone at the moment,” believes this specialist of eating behaviours and obesity, whose been in the field for twenty-five years.


ORIGINAL ANGLAIS
LET PLAY BE PLAY

As evidenced by the Montréal Joue festival in full swing through March 12, the cultural value of play is slowly being recognized in our society. The many uses of games in areas such as education, marketing, human resource management and scientific research are now being explored.

However, we must be cautious not to smother a good thing in an overly ardent embrace.
According to conventional wisdom, play is the opposite of work. In terms of execution, however, there is little difference between the two activities. Playing often requires time, effort, competence and discipline, even though it’s “just for fun.”
Take shovelling snow. After a snowstorm, I know I have to clear the stairs. It’s a chore I’d be happy to avoid; it’s work.
Not so for my 6-year-old daughter. For her, shovelling is a game. She makes the same motions I do and shares my goal, but she’s in it for the enjoyment.
Handling the shovel, finding the best angle to break the ice, choosing which step to do next — these problems are still new to her, and solving them brings her pleasure unmediated by the attainment of an external goal.
In other words, the distinction between work and play isn’t intrinsic to the activity but to the player’s attitude — the “lusory attitude,” to use a term coined by philosopher Bernard Suits.
There are also games in the strict sense of the word: activities and objects specifically designed to bring out a lusory attitude, such as card games, board games, video games and sports.
Play is not just a mindset but also a cultural and esthetic discipline, a field in which people specialize and work. In terms of revenue, the video game industry has now outstripped other cultural industries, such as music and film.
For gamers, seeing their passion on an equal footing with these venerable fields is cause for celebration. But this new status comes with a heightened risk to see play commodified, appropriated by companies and specialists.
Our lusory attitude has the power to playfully subvert all areas of life; this is a privilege too precious to surrender to professionals (I should know; I am one).
Chances are that the day I ask my daughter to shovel as a chore, the magic will disappear. Children have a keen sense of the difference between play, an activity done for pleasure, and work, an activity motivated by an outcome.
This is precisely the beauty and power of play: it’s a sublime waste of time and energy. I’ve been meaning to fix that closet door that won’t shut for months. In the meantime, I’ve spent enough time, energy and skill in games and sports to replace 150 closet doors.  

TRADUCTION FRANÇAISE À RÉVISER :
S’AMUSER POUR S’AMUSER

Comme le prouve le festival montréal joue, qui bat son plein d’ici le 12 mars, l’importance de s’amuser est une valeur culturelle qui se fait reconnaître petit à petit au sein de notre communauté. On explore désormais les nombreux usages qu’on peut faire des jeux dans des domaines, comme l’éducation, le marketing, le management des resources humaines et la recherche scientifique..
Selon la sagesse populaire, s’amuser est le contraire de travailler. En termes de pratique, la différence entre les deux activités est étroite. Pour s’amuser, il faut temps, effort, habiletés et de la discipline, même si ce n’est que pour “avoir du fun.”
Pelleter est un bon ex. Après une tempête de neige, je sais que je dois déblayer les escaliers. Il me ferait plaisir d’éviter cette tâche, car c’est du travail.
On peut en dire autant pour ma fille de 6 ans. Pour elle, pelleter est un jeu. Elle fait les mêmes mouvements que moi et partage mon objectif, mais elle ne se prête au jeu que parce que ça lui plaît.
Se servir d’une pelle, trouve le meilleur angle pour casser la glace, choisir la prochaine étape sont de nouveaux problèmes. Trouver  des solutions à ces dernières la divertit sans qu’elle soit motivée par l’atteinte d’un objectif. 
Autrement dit, la difference entre travailler et s’amuser n’est pas extrinsèque à l’activité en soi, mais au comportement de la personne qui s’amuse, le lusory attitude (ou comportement ludique [traduction libre]), terme inventé par le philosophe Bernard Complets.


N’oublions pas les jeux au sens littéral du mot: des activités et des objets conçus précisément pour faire sortir ce comportement, comme les jeux de cartes, les jeux de table, les jeux vidéos et les sports.
Le fait de s’amuser n’est pas qu’un état de conscience mais une discipline culturelle et esthétique, un milieu dans lequel les gens se spécialisent et pour lequel ils œuvre. En termes de revenus, l’industrie du jeu vidéo surpasse nettement les autres industries de la culture, dont la musique et le film.
Les gamers, constatant que leur passion est sur un même pied d’égalité que ces vénérables milieux, il y a de quoi faire le party. Ce nouveau statut s’accompagne toutefois du risque majeur d’une transformation du jeu comme bien de consommation, approprié par les compagnies et les spécialistes.
Notre comportement ludique a le pouvoir de subvertir sournoisement toutes les sphères de la vie;il s’agit d’un privilège trop précieux pour qu’il s’abandonne aux mains des proffesionnels (j’en sais quelque chose, je suis l’un deux).
Il y a des chances que le jour que je confierai la tâche de pelleter à ma fille, la magie disparaîtra. Les jeunes ont une capacité de faire la différence entre s’amuser, une activité qu’on fait pour le plaisir, et travailler, activité motivée par un résultat.
C’est là toute la beauté et la puissance du divertissement : une subliminale perte de temps et d’énergie. Je veux réparer une porte de placard qui ne ferme pas depuis des mois. Entretemps, je consacre une bonne quantité de temps, d’énergie et d’habiletés dans des jeux et des sports pour remplacer 160 portes d’armoires.
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